

Messe du vendredi 8 janvier 2021

Vendredi après l'Épiphanie

Antienne d'ouverture (Ps 11,4)

Une lumière s'est levée dans les ténèbres pour les hommes au cœur droit :
C'est le Seigneur miséricordieux, juste et plein de pitié.

→ Le cœur faussé peut-il voir la lumière ?
Demandons au Seigneur qu'Il purifie, redresse,
ce qui n'est pas "droit" dans notre cœur !

→ Cette lumière, c'est "le Seigneur
miséricordieux, juste et plein de pitié" :
oui, le jeu en vaut la chandelle !

Première lecture (1 Jn 5, 5-13)

« L'Esprit, l'eau et le sang »

Bien-aimés,

⁵ Qui donc est vainqueur du monde ?

N'est-ce pas celui qui croit que Jésus est le Fils de Dieu ?

→ "Vainqueur" de l'esprit du monde, qui met
des obstacles à voir en Jésus le Fils de Dieu

→ "Vainqueur du monde" ?? Du "monde" au
sens péjoratif, comme sait le dire Saint Jean.

⁶ C'est Lui, Jésus Christ, qui est venu par l'eau et par le sang

non pas seulement avec l'eau, mais avec l'eau et avec le sang.

Et celui qui rend témoignage, c'est l'Esprit, car l'Esprit est la vérité.

→ "L'eau du baptême de Jésus par Jean le
baptiste a donné d'entendre la voix du Père...

→ Le sang de la Passion de Jésus a donné à
voir jusqu'où va Sa pitié pour nous sauver...

⁷ En effet, ils sont trois qui rendent témoignage,

⁸ l'Esprit, l'eau et le sang, et les trois n'en font qu'un.

⁹ Nous acceptons bien le témoignage des hommes ;

or, le témoignage de Dieu a plus de valeur,

puisque le témoignage de Dieu, c'est celui qu'Il rend à Son Fils.

→ Rempli d'Esprit Saint, Jésus redonne vie aux
captifs du péché, de la maladie ou du démon

¹⁰ Celui qui met sa foi dans le Fils de Dieu possède en lui-même ce témoignage.

Celui qui ne croit pas Dieu, celui-là fait de Dieu un menteur,

puisque'il n'a pas mis sa foi dans le témoignage que Dieu rend à son Fils.

→ "Vie" redonné aux captifs,
voilà le "signe de l'Esprit"

→ "Celui-ci est mon Fils" :
voilà le "signe de l'eau"

¹¹ Et ce témoignage, le voici : Dieu nous a donné la vie éternelle, et cette vie est dans Son Fils.

¹² Celui qui a le Fils possède la vie ; celui qui n'a pas le Fils de Dieu ne possède pas la vie.

¹³ Je vous ai écrit cela pour que vous sachiez que vous avez la vie éternelle,

vous qui mettez votre foi dans le Nom du Fils de Dieu.

→ "Miséricorde"
et don de Lui-
même : voici le
"signe du sang"

– Parole du Seigneur.

→ Celui qui "a" le Fils ? Le Fils de Dieu donne
la Vie ; Il se donne Lui-même à qui accepte ce
triple "témoignage" que Dieu rend à son Fils

Psaume Ps 147 (147B), 12-13, 14-15, 19-20

R/ ¹² Glorifie le Seigneur, Jérusalem ! Célèbre ton Dieu, ô Sion !

Glorifie le Seigneur, Jérusalem !

Célèbre ton Dieu, ô Sion !

Il a consolidé les barres de tes portes,

dans tes murs Il a béni tes enfants ;

il fait régner la paix à tes frontières,

et d'un pain de froment te rassasie.

Il envoie Sa parole sur la terre :

rapide, Son Verbe la parcourt.

→ Mais Il enverra Ses
disciples annoncer Sa
Parole sur toute la terre

Il révèle Sa parole à Jacob,

Ses volontés et ses lois à Israël.

Pas un peuple qu'Il ait ainsi traité ;

nul autre n'a connu Ses volontés.

→ C'est au sein des "murs" d'Israël
qu'ont été donnés les 3 signes "de l'eau",
"du sang" et "de l'Esprit"

→ Les prophètes avaient
dévoilé à Israël le projet de
Dieu de sauver les hommes

Acclamation (cf. Mt 4, 23)

Alléluia, Alléluia.

Jésus proclamait l'Évangile du Royaume,
et guérissait toute maladie dans le peuple.
Alléluia.



Évangile (Lc 5, 12-16)

« À l'instant même, la lèpre le quitta »

¹²Jésus était dans une ville quand survint un homme couvert de lèpre ;
voyant Jésus, il tomba face contre terre et Le supplia :
« Seigneur, si Tu le veux, Tu peux me purifier. »

¹³Jésus étendit la main et le toucha en disant : « Je le veux, sois purifié. »
À l'instant même, la lèpre le quitta.

¹⁴Alors Jésus lui ordonna de ne le dire à personne :
« Va plutôt te montrer au prêtre et donne pour ta purification ce que Moïse a prescrit ;
ce sera pour tous un témoignage. »

→ Ce "témoignage" sera pour tous, et aussi pour le prêtre et ceux qui lui font confiance plus qu'à Jésus

¹⁵De plus en plus, on parlait de Jésus.
De grandes foules accouraient pour L'entendre et se faire guérir de leurs maladies.

¹⁶Mais Lui se retirait dans les endroits déserts, et Il priait.

– Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie de la messe de 9h à St Maxime d'Antony

Père Olivier Lebouteux, curé de la paroisse

« Seigneur, si Tu le veux, Tu peux me purifier » : s'il y a une maladie qui impose de se tenir à distance des autres, c'est bien la lèpre. Repoussants rien qu'à leur aspect, les malades de la lèpre étaient mis complètement à l'écart : en plus de la souffrance d'être atteints par cette terrible maladie, ils avaient aussi celle d'être isolés, séparés des autres, exclus de la société. [Cet homme demande à être purifié de son indignité sociale.]

« Je le veux, sois purifié » : certes, Jésus peut guérir cet homme, mais seul le prêtre pourra le réintégrer [dans la communauté croyante et donc] dans la société.

En touchant le malade, Jésus aurait dû être contaminé par la lèpre (très contagieuse), mais c'est le contraire qui se produit ! De même, le péché ne peut toucher Jésus, mais Sa miséricorde peut se répandre et réintégrer chacun pleinement dans la communauté des croyants. Le « si Tu le veux, Tu peux me purifier » concerne aussi l'isolement imposé, cela signifie : Tu peux remettre la communion entre les autres et moi, me réintégrer parmi eux, Amen.